

Wer möchte sich für Menschen mit Behinderung stark machen?

26.01.2026 15:33

Henstedt-Ulzburg sucht Mitglieder für die zweite Wahlzeit des Beirats Inklusion



Die Stärkung der Rechte von Menschen mit Behinderung wird in der Gemeinde Henstedt-Ulzburg großgeschrieben. Bereits seit fünf Jahren setzt sich der 2020 gegründete Beirat Inklusion für Menschen mit Behinderung für die Belange von Henstedt-Ulzburgerinnen und Henstedt-Ulzburger mit Beeinträchtigung ein. Die erste Wahlzeit des Beirats endet in diesem Jahr und Neuwahlen stehen an. Dafür werden Bürgerinnen und Bürger mit Behinderung oder Interessierte aus deren Umfeld gesucht, die Mitglied im Beirat Inklusion werden möchten.

„Eine engagierte erste Wahlzeit des Beirats Inklusion endet und ich danke allen, die sich darin

ehrenamtlich eingesetzt haben“,

sagt Bürgermeisterin Ulrike Schmidt.

„Nun suchen wir für die zweite Wahlzeit eine Besetzung, damit die begonnene Beiratsarbeit fortgeführt werden kann. Für die im Juni anstehende Wahl hoffen wir daher auf zahlreiche Bewerbungen.“

Für die erfolgreiche Umsetzung hat sich bereits im Januar 2025 die „Arbeitsgruppe Wahl“ gebildet. Diese Arbeitsgruppe besteht aus zwei Mitgliedern des Beirats Inklusion, den beiden Inklusionsbeauftragten und mit Pia Buck einer Begleitung aus der Verwaltung.

„Die Zielgruppe für den Beirat Inklusion für Menschen mit Behinderung im Gemeindegebiet zu erreichen und sie so für eine Mitarbeit begeistern zu können, ist nicht einfach“,

erklärt die Mitarbeiterin für Inklusion und Unterbringung der Gemeinde Henstedt-Ulzburg.

„Eine Briefwahl entfällt, sodass die Arbeitsgruppe Wahl gebildet wurde, auch um ein Werbekonzept zu entwickeln.“

So werden vom 2. Februar bis zum 31. März an zahlreichen öffentlichen Orten, Arztpraxen, Apotheken oder therapeutischen Einrichtungen Plakate und Flyer mit Bewerbungsabschnitten zu finden sein. Ab dem 2. Februar erhalten alle interessierten Personen zudem auf der gemeindlichen Homepage unter „[Wählen](#)“ die Möglichkeit, das barrierefreie Onlineformular für eine Bewerbung zu nutzen.

Der Beirat Inklusion soll die Interessen und Anliegen der in Henstedt-Ulzburg lebenden und arbeitenden Menschen mit Behinderungen vertreten. Außerdem berät und informiert er, gibt praktische Hilfe und regt Initiativen zur Selbsthilfe an. Er unterstützt Vereine sowie Verbände in Fragen der Inklusion und arbeitet mit diesen zusammen. Die Mitglieder des Beirats Inklusion fungieren auch als Expertinnen und Experten in eigener Sache für die Verwaltung und die politischen Gremien. Die Belange von Menschen mit Behinderung sollen durch Stellungnahmen und Empfehlungen des Beirats noch mehr Beachtung im politischen Prozess erhalten.

Es ist vorgesehen, dass der Beirat Inklusion aus mindestens sieben und höchstens elf Mitgliedern besteht.

Die Mitglieder werden für fünf Jahre in ihrem Amt gewählt. Personen, die in Henstedt-Ulzburg wohnen oder arbeiten, über 18 Jahre alt sind und eine Form von Behinderung aufweisen, können sich für den Beirat Inklusion bewerben. Auch Eltern oder Partner von Menschen mit Beeinträchtigung mit Wohnsitz oder Arbeitsplatz in der Gemeinde Henstedt-Ulzburg haben die Möglichkeit im Beirat mitzuwirken. Der Bewerbungsschluss ist der 31. März. Im Juni 2026 werden alle Bewerberinnen und Bewerber eingeladen, sich der Steuerungsgruppe Inklusion vorzustellen, die anschließend den Beirat wählt. Aufgabe dieser Steuerungsgruppe ist es, den Aktionsplan Inklusion umzusetzen und die Maßnahmen der einzelnen Themenfelder voranzutreiben sowie sicherzustellen, dass wichtige Entscheidungen an die richtigen politischen Ausschüsse weitergeleitet werden.

Bernd Thomas, der 1. Vorsitzende des aktuellen Beirats Inklusion, appelliert an alle Interessierten:

„Barrieren abbauen, Teilhabe sichern, Dinge ändern! Mit Deiner Stimme im Beirat ist das möglich.
Der Beirat Inklusion freut sich auf Deine Bewerbung.“

Für Rückfragen zur Wahl-Bewerbung steht Pia Buck gerne zu den Öffnungszeiten der Gemeinde zur Verfügung. Sie ist telefonisch unter 04193-963 364 sowie per E-Mail unter buck@henstedt-ulzburg.de erreichbar. Weitere Informationen und das Bewerbungsformular können auch auf der Homepage der Gemeinde unter „[Wahlen](#)“ abgerufen werden.